

DUPRET (Marcel), Ingénieur civil des mines (Bruxelles, 12.10.1883 - Uccle, 8.1.1971). Fils de Georges et de van den Kerckhove, Emma.

Marcel Dupret fit ses études à l'Université de Louvain et obtint en 1907 le titre d'ingénieur civil des mines.

Ses études achevées, Marcel Dupret entra dans différentes sociétés belges comme administrateur, à savoir Société belge d'assurances l'Etoile, Caisse commune d'Assurances contre les Accidents de Travail « *Etoile-Syndicat Général* ». Il assumait la Présidence de ces organismes respectivement depuis 1930 et 1933.

En 1908 il fut nommé commissaire du « Comptoir Commercial de Bruxelles » dont il devint administrateur en 1908 et Président en 1930. Cette société changea de dénomination en 1935 et devint la société anonyme « Banque Commerciale de Bruxelles ». Il fut également administrateur depuis 1906 de la société anonyme Papeteries Léonard Biermans à Turnhout et en assumait la présidence depuis 1930 jusqu'à son décès.

Toutefois, Marcel Dupret préférait les grands horizons, les pays neufs, où œuvrer exigeait une grande dépense de soi-même, une énergie, des qualités de chef. Il voulait payer de sa personne.

C'est ainsi que, suite à un voyage aux Indes Néerlandaises, il créa des plantations de caoutchouc et de café et devint membre fondateur en 1910 de la « Pasir-Pogor Cultuur Maatschappij » à Java. C'était la première société à propager les greffes d'hevea avec son conseiller technique, le Dr P.J.S. Cramer.

Toujours en quête de pays nouveaux Marcel Dupret est attiré par un pays grandiose et sauvage l'Ethiopie où il se lie d'amitié avec des autochtones. Il y créa une société les Plantations d'Abyssinie s'occupant spécialement de plantations de café. Il devint consul géné-

ral Honoraire d'Ethiopie en Belgique. Il le restera plus de quarante ans jusqu'à sa mort.

En 1930 devant la réussite de ses exploitations de grandes cultures, il fut appelé au Congo pour développer le secteur agricole, spécialement au Kivu.

Marcel Dupret s'était déjà intéressé au Congo, où, avec des collègues il fondait la Compagnie de Libenge, la première société agricole de l'Ubangi qui ouvrait successivement des plantations de café, de caoutchouc et d'huile de palme.

C'est pourtant au Kivu qu'il préfère œuvrer. Il y trouva la nature montagneuse et sauvage d'Ethiopie. Il collabora activement avec les stations expérimentales de l'INEAC de cette région. Voulant faire sortir cette province du Congo de la mono-culture, il favorisa l'introduction du quinquina et du thé au Kivu. Après avoir établi des jardins grainiers de thé à la S.A.A.K. et la station de Mulungu, il créa une plantation de thé: la Theki, dont il sera longtemps l'administrateur-délégué et ensuite le président. Cette société fut la première à créer des plantations de thé au Kivu.

Il fut membre fondateur et ensuite administrateur-délégué de la Société générale de Cultures et des Entreprises générales au Kivu, fusionnées ensuite sous la dénomination Société générale de Cultures S.A.

En outre il fut pendant de nombreuses années administrateur de la Société Cotonnière du Bomokandi, de la Société Immobilière et Industrielle d'Afrique « SIDAF » et commissaire du « Comité National du Kivu ».

Distinctions honorifiques belges: Officier de l'Ordre de Léopold; Commandeur de l'Ordre de Léopold II (1956); Commandeur de l'Ordre de la Couronne (1961); Médaille de Reconnaissance belge 1940-1945 (26 août 1953).

Distinctions honorifiques étrangères: Grand Cordon de l'Etoile d'Ethiopie.

15 mars 1971.

R. Dupret.

[E.D.]